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もりたん通信 ～第１１７号～ 

令和６年１２月 

太平洋建材株式会社 電話：０６－６９７８－３２４１ 

無印良品の「熟成ぬか床」 （西淀川営業所・上村元亮） 

本社 〒537-0001 東成区深江北 3 丁目 6-25 Tel 06-6978-3241 Fax 06-6978-3243 

こんにちは、上村元亮です。先日、無印良品で「熟成ぬか床」を見つけて、いつ

か自分のぬか床を作ってみたいと思っていたので試しに買いました。ぬか床は放

置するとすぐにダメになるので、おいしいお漬物が出来るように世話をしながら 

育てていきたいと思います。袋入りで冷蔵庫保管できる物なので手入れもしやすく

初心者には助かります。キュウリやナスもおいしいですが、おすすめはキャベツで

す。長めに漬けるとかなりおいしいです。よかったら試してみて下さい。 

◆国土交通省の方から聞きました◆ 

いつも大変お世話になっております。太平洋建材代表の井上隆文です。 

もりたん通信第１１７号をお送りいたします。よろしくお願いいたします。 

さて、先日、１０月２３日に大阪城公園近くのホテルで開催された全国建設室内 

工事業協会（全室協）の研修に参加してきました。会場には１５０人くらいの人が 

集まっていました。その研修のメインは国土交通省近畿地方整備局の方の 

講演。現状の市況観など、数字をもとにとてもわかりやすく教えてくれました。 

今回はそこで聞いた国交省の方のお話の一部をご紹介いたします。 

●まず、総建設投資額について。こちらはバブルが弾ける直前の１９９２年がピークで、そのとき

が８４兆円。２００８年頃、リーマン・ショック後の落ち込みがあって４２兆円まで落ちました。約半

分です。その後は右肩上がりで、コロナ禍でもあまり落ち込むことなく、２０２３年は約７０兆円と、

ピーク時の１６％減のところまで戻ってきています。 

●次に政府の投資と民間の投資について。よく政府は不況時に投資をしますが、その投資額は

最低のときから１．５倍程度の伸びです。それに比べ民間投資は、実は倍増しており、民間の投

資意欲がすごく高いことがわかります。 

●建設業の就業者数、労働者人口については、バブルの後に最高になり、その後は減少の一

途。ピーク時と比べ、２０２３年度は就業者数が約３０％減。事業者数もピーク時から約２０％減。 

●公共工事の建設労務単価は、１２年連続で上昇。２０１２年度比ではなんと７５％も上昇。さら

に、直近５年は平均４．５％の上昇とのこと。国土交通省としては、発注している公共工事の労務

単価の引き上げを含め、賃金は上昇しているという認識とのこと。 

今、日本の人口は減少していますが、都市部への人口集中、商業施設への投資

は続いています。今後も賃金アップを含めた待遇改善など進めていく必要がありま

すが、市況としてはここ数年、良い状況が続いているという認識を持ちつつ、今後、

市況が変わることも想定しながら活動されることが大事ではないかと思いました。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 【発行者プロフィール】  

太平洋建材株式会社 代表取締役社長 井上 隆文 （いのうえ たかふみ） 

◆生年月日：１９７２年４月２６日 ◆出身地：大阪府富田林市 ◆趣味：釣り、ゴルフ 

【発行元】  

太平洋建材株式会社 

・本社 〒537-0001 東成区深江北 3丁目 6-25 Tel 06-6978-3241 Fax 06-6978-3243 

・西淀川営業所 〒555-0013 西淀川区千舟 1丁目 2-25 Tel 06-6477-5272 Fax 06-6477-5150 

・堺営業所 〒591-8022 大阪府堺市北区金岡町 2459-1 Tel 072-240-1147 Fax 072-240-1148 

※もりたん通信のバックナンバーは、当社ＨＰの“ニュース”のところでご覧いただけます！※ 

 

■本通信をご希望されない方は、大変お手数ですがお名前を書いてそのままＦＡＸしてくださいますようお願い致します■ 

角ハイはただの安酒にあらず （本社・京谷貴朗） 

鼻炎地獄で引きこもりに・・・。 （堺営業所・千田雅之） 

６０００円の自家製お弁当・・・。 （西淀川営業所・細川直昭） 

こんにちは、京谷貴朗です。角ハイはただの安酒にあらず。角はサントリー前身

の寿屋創業者の鳥井信治郎とニッカウヰスキー創業者の竹鶴政孝が１９３２年に

創り上げた商品です。ウイスキーは冬の時代を迎えますが、２００８年のマーケ 

ティングにより酒場での選択肢として角ハイが一般化されました。舶来ウイスキー

が高級品だった時代の「断じて舶来を要せず」との寿屋のフレーズがまさに体現さ

れており、日本の文化的資本です。当然美味しい酒ですし、私も大好きです。 

こんにちは、吉田大晃です。早いもので今年も終わろうとしています。現場仕事

はもちろん、各所での忘年会等で皆様ご多忙と存じます。我が家では毎年新年に

集まる際には、各家庭でお土産を持ち寄って皆で飲んだり食べたりするのです

が、そのお土産を奥さんと考え中・・・今年は鯛を持っていったので、来年は日本

酒かちょっと高級な和菓子を提案！結局、両方買っていきそうな予感もするので

すが。笑 皆様も良いお年をお迎えください。本年もありがとうございました！！ 

こんにちは、千田雅之です。最近の休みの日は、基本的に外出を避け自宅に引

きこもっております。自分はもともと秋の鼻炎の傾向がひどく、ここ数年は治まって

おりましたが、今年に関しては近所の田んぼで稲刈りが始まると同時に鼻炎地獄、 

唯一の平和な空間が浴室でシャワーを使っている時だけです。しばらく鼻炎が 

止まっていたので使っていた空気清浄器を同じく鼻炎持ちの実家に２年前にあげて

しまったのを、今更ながら悔やんでおります。 

こんにちは、細川直昭です。先日、西淀川営業所でお弁当の交換会をしようとい

う話になり、みんな自分でお弁当を作って持ち寄りました。何かせっかくやるのだか 

らと妙に張り切ってしまい、料亭で出てくるようなお弁当箱を購入し、おかずは、 

サーロインステーキをぶち込みました！気付けばお弁当に６０００円もかけてしまっ

ていました(笑) ただ、最近、人の作ったお弁当を食べていなかったので、妙に心の 

温まる会になり満足です。皆様も良かったらしてみてください！ 

新年の集まりに持っていくものは？ （本社・吉田大晃） 


